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DER analisa reivindicações das 
prefeituras de Lindoia e Socorro
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Feira de flores e plantas do Veiling Holambra 
garante a antecipação dos negócios do setor

A Cooperativa Veiling 
Holambra promove, nos 
dias 17 e 18 de março, o 
23º Veiling Market, uma 
feira de negócios na qual 
os cerca de 600 principais 
atacadistas de todo o Bra-
sil, redes de autosserviço, 
floriculturas, shoppings e 
garden centers terão aces-
so direto aos produtores 
para conhecer os novos 
produtos e as tendências 
do mercado de flores e 
plantas ornamentais  e 
real izar  negociações a 
médio e longo prazo. Este 
ano, a feira já conta com 
um número recorde de 
produtores participantes, 
totalizando 151 coopera-
dos, dos quais 81 são de 
plantas ornamentais, 21 
de flores de corte e 49 de 
flores em vaso.
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Para garantir os investi-
mentos e as melhorias nas 
estradas e rodovias não con-
cessionadas do Circuito das 
Águas e da Região Braganti-
na, o deputado Edmir Chedid 
(União) reiterou nesta terça-
-feira (08) para o superinten-
dente do Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER), 
Edson Caram, as reivindica-
ções por benefícios às prefei-
turas de Lindoia e Socorro.

Durante reunião, reali-
zada na sede do DER, no 
Bom Retiro, em São Paulo, o 
parlamentar solicitou a libe-

ração de investimentos para 
a pavimentação da estrada 
vicinal formada pelo corre-
dor formado pelas avenidas 
Gov. Mário Covas e Geraldo 
Formagio, com 3,4 quilôme-
tros de extensão, em Lindoia. 
“Uma importante via para a 
nossa comunidade”, disse.

Também defendeu o re-
passe de recursos financei-
ros para a pavimentação 
da Estrada Vicinal Socorro 
– Munhoz/MG e o reca-
peamento da estrada que 
interliga a SP-008 (Rod. 
Cap. Bardoíno) ao Bairro do 

Rio do Peixe, em Socorro. A 
via possui 8,3 quilômetros 
de extensão. “Trata-se do 
Caminho Turístico, como é 
chamado pela comunidade”, 
acrescentou.

A reunião também con-
tou com a participação do 
prefeito de Lindoia, Luciano 
Lopes, além do prefeito Ri-
cardo Lopes e do vice-prefei-
to Henrique Cézar Coutinho 
da Rocha, de Socorro. “Uma 
oportunidade importante 
para debatermos as neces-
sidades das prefeituras.

Na última semana, o 
prefeito Rodrigo Falsetti 
esteve  no gabinete  do 
deputado estadual Jorge 
Caruso (MDB) para assi-
natura de novo convênio 
com o Governo do Esta-
do. Trata-se da adesão de 
Mogi Guaçu ao Programa 
Melhor Caminho, que já 
atende o município.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informou que a 
obra do novo Cemitério 
Vertical  foi  concluída. 
A notícia soluciona uma 
antiga demanda da popu-
lação que apontava para 
uma possível falta de se-

pulturas no município. 
Com a finalização anun-
ciada, Artur Nogueira pas-
sa a ser a primeira cidade 
da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) a ter 
um Cemitério  Vert ical 
Público biosseguro.

Na manhã desta  se-
gunda-feira, 7, o Prefeito 
Toninho Bellini, a Secre-
tária de Educação Regina 
de Santana Lago Gracini 
e técnicos da secretaria 
acompanharam o início 
da  formação  dos  pro-
fessores que atuarão no 
projeto de musicalização 
nas escolas - o Projeto 
Viva Música.

Resgate de tradições, 
incentivo à integração fa-
miliar e da comunidade 
e estímulo ao lazer e ao 
comércio local. São várias 
as vertentes que proporcio-
naram a criação da 1ª Caça 
ao Ovo de Páscoa Sejel/
Sincomercio.  A atração foi 
agendada para o Sábado de 
Aleluia, que, neste ano, cai 
no dia 16 de abril. A partir 
das 9h, várias atividades se-
rão desenvolvidas na Praça 
Rui Barbosa, no Centro.

Entrou em funcionamen-
to essa semana unidade 
complementar da Creche 
Municipal Maria Therezinha 
Meirelles Kors, no bairro 
Imigrantes. A estrutura, loca-
da pelo município, já atende 
42 crianças que se somam 
às 76 assistidas em prédio 
próprio, naquela mesma re-
gião. A medida zerou a fila de 
espera, com inscrições feitas 
até fevereiro, por vagas em 
toda a cidade. 

Jaguariúna começou o 
ano de 2022 da mesma 
forma que encerrou 2021: 
gerando novos postos for-
mais de trabalho. Segundo 
o Novo Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados), do Minis-
tério do Trabalho, a cidade 
registrou em janeiro um 
saldo positivo de 25 vagas.
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ARTIGOS

Paiva Netto
     
Em todo mês de 

março, mundialmente 
é comemorado o Dia 
do Rim. A iniciativa 
tem como prioridade a 
prevenção da Doença 
Renal Crônica (DRC), 
fornecendo informa-
ções sobre a impor-
tância do diagnóstico 
precoce e quanto aos 
cuidados com os fato-
res de risco, entre eles 
a hipertensão arterial, 
o diabetes mellitus, a 
obesidade, o tabagismo 
e a presença de históri-
co familiar de doença 
renal.

Segundo a Socieda-
de Brasileira de Nefro-
logia (SBN), em 2015, 
mais de 1,5 milhão de 
pessoas estiveram em 
terapia renal substitu-
tiva (Diálise Peritoneal, 
Hemodiálise ou Trans-
plante Renal), sendo 
100 mil só no Brasil. 
Segundo o Censo SBN 
de 2017, no país, hou-
ve um aumento de 26 
mil pessoas em terapia 
renal substitutiva.

O dr. Daniel Rinaldi 
dos Santos, ex-presi-
dente da SBN, ressaltou 
que, “através de exames 
extremamente simples, 
você consegue detec-
tar precocemente se 
é portador de alguma 
alteração renal e tomar 
medidas preventivas 
para evitar a evolução 

da doença”. Portan-
to, não deixemos para 
amanhã providências 
que podem impedir 
graves problemas.

Em 2014, ao co-
mentar a campanha 
de conscientização da 
SBN realizada naquele 
ano, mas que conti-
nua com o seu recado 
sempre atual, o conhe-
cido nefrologista afir-
mou: “Uma das coisas 
que a equipe da Socie-
dade Internacional [de 
Nefrologia] está preco-
nizando é que se come-
more o Dia Mundial do 
Rim, bebendo um copo 
d’água! Uma forma de 
lembrar que a água faz 
bem para o rim. Todo 
mundo brindar com 
um copo d’água!”

Para outras infor-
mações, acesse os si-
t e s  w w w . s b n . o r g .
br e www.boavontade.
com. 

     
Saúde espiritual e 

material
Os rins devem ser 

muito bem tratados. 
Do seu bom funciona-
mento depende a saúde 
geral do organismo. Ao 
filtrar o sangue, tiran-
do-lhe as impurezas, 
torna-se um parceiro 
indispensável do cora-
ção que, por sua vez, 
faz o fluido vital circular 
pelo corpo.

Não é por acaso que 
esses dois órgãos estão 

destacadamente men-
cionados nas Escrituras 
Sagradas. No Apoca-
lipse de Jesus, 2:23, 
temos a famosa passa-
gem em que o Médico 
Celeste declara: “Todas 
as igrejas conhecerão 
que Eu sou aquele que 
sonda rins e corações. 
E retribuirei a cada um 
segundo as suas obras”. 
Ele conhece bem o nos-
so íntimo e os processos 
com que nos intoxica-
mos e desintoxicamos, 
porque os rins (como 
de certo modo o fígado) 
são os filtros do corpo. 
Espiritualmente falan-
do, ocorre o mesmo.

É possível observar 
que o Cristo Ecumêni-
co, o Divino Estadista, 
nos avalia de acordo 
com o que produzimos, 
de bom ou de mau, re-
sultante de nossas emo-
ções (coração) e pensa-
mentos (rins). Contu-
do, fica subentendido 
ainda que a qualidade 
da saúde será um re-
flexo do tratamento 
dado a essa admirável 
engenharia fisiológica 
(corpo humano) que 
serve ao Espírito de 
instrumento para evo-
lução na Terra.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Por Aldo Macha-
do dos Santos, presi-
dente da Coapampa e 
apicultor, Heber Luiz 
Pereira, doutor em 
Zootecnia e apicultor, 
e Lucilene de Mattos 
Almeida, zootecnista 
e técnica no Senar-RS.

A colônia de abe-
lhas é considerada um 
superorganismo, isto 
porque estes insetos 
sociais mantêm a tem-
peratura interna do 
agrupamento (cluster) 
estável independente 
da temperatura exter-
na através de meca-
nismos termorregu-
latórios, assim como 
um animal de “sangue 
quente”. Essa regu-
lação de temperatura 
com o objetivo de man-
ter a estabilidade as-
sim como ocorre com 
outros animais, de-
manda energia e nem 
sempre os esforços são 
suficientes ante as ad-
versidades climáticas.

Sabemos hoje que 
quando a temperatura 
ultrapassa os 35ºC as 
abelhas necessitam de 
mais água para a ter-
morregulação interna 
das colônias, porém 
em um período de seca 
as fontes de água se 
tornam escassas ou de 
difícil acesso para essa 
e outras atividades, 
influenciando direta-
mente sob o desenvol-
vimento das colmeias.

Temperaturas má-
ximas superiores à mé-
dia usual para a época, 
juntamente com a seca 
que estamos viven-
ciando nesse verão, 
trazem uma debilita-
ção das abelhas que 
acabaram tendo suas 
crias mortas por desi-
dratação já na primeira 
onda de calor do ano.

Altas e baixas tem-
peraturas são con-
sideradas um dos 
principais fatores de 
abandono de colmeias, 
obrigando as abelhas 
a ir à procura de um 
lugar com temperatu-
ras dentro do padrão 
de estabilidade. Esse 
fator foi observado na 
segunda onda de ca-
lor que ocorreu neste 
ano, em que grande 
parte das colônias que 
estavam no sol aca-
baram abandonando 
seus ninhos, deixando 
grande quantidade de 
alimento para trás.

É por esse motivo 
que muitos apicultores 
ao visitar seus apiários 
se deparam com uma 
grande quantidade de 
abelhas mortas em 
frente ao alvado, caixas 
sem abelhas com ape-

nas reserva alimentar e 
até mesmo alguns pe-
quenos enxames com 
a rainha sentados em 
galhos próximos aos 
apiários.

Abelhas mortas em 
frente ao alvado são 
características que se 
assemelham com a 
mortalidade por agro-
químicos, contudo, a 
ausência de informa-
ções concretas sobre 
boas práticas apícolas, 
são grandes limitantes 
para a saúde das col-
meias, principalmente 
no que diz respeito ao 
controle da tempe-
ratura e alimentação 
dos enxames, por isso, 
obter conhecimento 
técnico científico na 
área influencia positi-
vamente na produtivi-
dade e desenvolvimen-
to apícola.

Com o objetivo de 
avaliar mecanismos 
que mantém as condi-
ções climáticas dentro 
de limites específicos 
favoráveis às abelhas, 
um experimento está 
sendo conduzido nos 
Apiários São Gabriel. 
Para isso, foram utili-
zadas mantas térmicas 
de dupla face como 
uma subcobertura en-
tre os favos e a tampa 
e até mesmo entre os 
favos e o alimentador 
de superfície, contu-
do, esta última opções 
só é válida desde que 
o alimentador esteja 
vazio fazendo com que 
a manta reflita melhor 
o calor.

O uso das mantas 
térmicas indicou re-
sultados satisfatórios, 
pois reduziu a saída de 
umidade e auxiliou na 
manutenção da tempe-
ratura interna da col-
meia, facilitando o tra-
balho das abelhas com 
a sua termorregula-
ção, assim as colônias 
testadas mantiveram 
sua produção mesmo 
estando diretamente 
sob o sol.

A manta térmica 
pode ser encontrada 
em qualquer loja de 
materiais de constru-
ção, sendo disponível 
em rolos de até 50m 
e tendo um custo in-
ferior a R$ 5,00 por 
colmeia. Logo é uma 
estratégia viável para 
manter as colônias em 
períodos com condi-
ções climáticas des-
favoráveis, tanto sob 
temperaturas acima 
como abaixo do ideal, 
pois a manta ajuda na 
redução da troca de 
calor com o ambiente 
externo além de ser 
impermeável, man-
tendo a umidade ade-

quada para a saúde da 
colônia.

Os efeitos das on-
das de calor advindas 
de variação climática 
também foram obser-
vados na região no-
roeste do Paraná, im-
pactando diretamente 
sobre as colônias de 
abelhas, onde no início 
do verão, quando havia 
gotas de orvalho sobre 
folhas de gramíneas, 
era possível observar 
abelhas buscando água 
diretamente do orva-
lho logo ao nascer do 
sol, comportamento 
esse que leva a colônia 
a um gasto energético 
excessivo e as tornam 
mais susceptíveis a 
acessar áreas mais dis-
tantes com maior risco 
de exposição a defen-
sivos agrícolas, maior 
desgaste das abelhas 
campeiras, reduzin-
do sua longevidade  e 
maior chance de aban-
dono da colmeia.

Apicultores do Mato 
Grosso do Sul também 
relataram que tiveram 
problemas de produ-
tividade e abandono 
de colmeias devido as 
alterações climáticas.

Por isso, para auxi-
liar o apicultor a redu-
zir os problemas com 
as colônias no que diz 
respeito as condições 
climáticas, listamos 
alguns fatores que con-
tribuem para a manu-
tenção da temperatu-
ra, como:

O local de instalação 
do apiário, esta escolha 
deve considerar a va-
riação de temperatura 
da região e tentar optar 
por locais parcialmen-
te sombreados que in-
cida o sol da manhã;

Disponibi l idade 
de água, deve estar o 
mais próxima possível 
do apiário, ser limpa 
e protegida (evitan-
do que caiam detritos 
nela);

Cuidados de mane-
jo, como o uso e reti-
rada de redutor de al-
vado, cobertura sobre 
a colmeia, adequação 
do espaço interno da 
colmeia e uso de iso-
lantes como a manta 
térmica apresentada 
neste artigo.

Prezar pelo bem es-
tar da colônia significa 
menor gasto energéti-
co, com consequente 
maior estoque da ener-
gia que sobra na forma 
de mel.

Menor taxa de aban-
dono e perda de colô-
nias significam maior 
sucesso na atividade 
de criação de abelhas. 
Atente-se as condições 
de seus apiários.

Dia Mundial do RimOndas de calor e a perda 
de abelhas



315 de Março 2022 - Caderno a |

DER analisa reivindicações das prefeituras de 
Lindoia e Socorro

Bolsa Empreendedor está com mais de 15 mil 
vagas na região de Campinas

Estudantes do 3º ao 6º ano do ensino 
fundamental da rede estadual recebem apoio 

personalizado para melhoria da aprendizagem

Da Redação

Para garantir  os 
investimentos e as 
melhorias nas estra-
das e rodovias não 
concessionadas do 
Circuito das Águas e 
da Região Braganti-
na, o deputado Edmir 
Chedid (União) reit-
erou nesta terça-fei-
ra (08) para o super-
intendente do Depar-
tamento de Estradas 
de Rodagem (DER), 

E d s o n  C a r a m ,  a s 
reivindicações  por 
benefícios às prefei-
turas de Lindoia e 
Socorro.

Durante reunião, 
realizada na sede do 
DER, no Bom Retiro, 
em São Paulo, o par-
lamentar solicitou a 
liberação de investi-
mentos para a pavi-
mentação da estrada 
vicinal formada pelo 
c o r r e d o r  f o r m a d o 
pelas avenidas Gov. 

Mário Covas e Ger-
aldo Formagio, com 
3,4 quilômetros de 
extensão,  em Lin-
doia.  “Uma impor-
tante via para a nossa 
comunidade”, disse.

Também defendeu 
o repasse de recur-
sos financeiros para 
a pavimentação da 
Estrada Vicinal So-
corro – Munhoz/MG 
e o recapeamento da 
estrada que interliga 
a SP-008 (Rod. Cap. 

Bardoíno) ao Bairro 
do Rio do Peixe, em 
Socorro. A via possui 
8,3 quilômetros de 
extensão. “Trata-se 
do Caminho Turísti-
co, como é chamado 
pela comunidade”, 
acrescentou.

A reunião também 
contou com a partic-
ipação do prefei to 
de Lindoia, Luciano 
Lopes, além do pre-
feito Ricardo Lopes e 
do vice-prefeito Hen-

rique Cézar Coutin-
ho da Rocha, de So-
corro.  “Uma opor-
tunidade importante 
para debatermos as 
n e c e s s i d a d e s  d a s 
prefeituras. Afinal, 
precisamos investir 
para garantir a qual-
idade de vida da pop-
ulação”, comentou.

Reunião
T a m b é m  p a r t i c -

iparam da reunião 
os diretores de En-

g e n h a r i a ,  A d e v i l -
son Maia, e de Op-
erações, Jorge Eloy 
Gomes Pereira, e o 
coordenador de Pro-
jetos ,  Ademir  Vi l -
latoro, do DER-SP, 
bem como os asses-
sores parlamentares 
G u i l h e r m e  G o r s k i 
e Tatiana Zanata. A 
partir de abril, o dep-
utado Edmir Chedid 
deverá realizar out-
ras reuniões com o 
DER-SP.

Da Redação
 
O Governo de São 

Paulo ,  por  meio  da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
está com 15.500 vagas 
abertas na região de 
São José do Rio Preto 
do programa Bolsa Em-
preendedor, para de-
sempregados ou MEIs 
em situação de vulner-
abil idade em todo o 
Estado, que irão rece-

ber uma bolsa-auxílio, 
qualificação e migrar 
para o mercado for-
mal. As inscrições de-
vem ser realizadas pelo 
site www.bolsadopovo.
sp.gov.br até o mês de 
setembro. 

Cada bolsa será de 
R$ 1 mil e paga em duas 
parcelas de R$ 500. 
Para ter acesso à bol-
sa-auxílio, os cidadãos 
devem participar de 
um curso gratuito de 

empreendedorismo do 
SEBRAE. Todos tam-
bém devem obter for-
malização como MEI 
(Microempreendedor 
Individual) ou outra 
natureza jurídica.

O Estado está  in-
vestindo R$ 130 mil-
hões no projeto, com 
o objetivo de apoiar 
cidadãos, impulsionar 
novos empreendimen-
tos e incentivar a re-
tomada de pequenos 

negócios.
A primeira turma do 

curso de qualificação 
irá iniciar já em abril e 
no total, serão seis tur-
mas ao longo do ano, 
até o mês de outubro.

Como se inscrever?
Todos os moradores 

do estado de São Pau-
lo, maiores de 18 anos, 
alfabetizados e que es-
tão atualmente desem-
pregados ou são MEI 
podem se  inscrever 

no portal do Bolsa do 
Povo (www.bolsadop-
ovo.sp.gov.br) ao longo 
dos próximos meses. 
Em caso de dúvidas, 
o cidadão pode entrar 
em contato na Central 
de Atendimento: 0800 
7979 800 (segunda a 
sexta, das 8h às 18h. O 
atendimento eletrônico 
é 24h). (11) 98714-2645 
– WhatsApp (atendi-
mento eletrônico 24h)

Empreenda Rápido

Os cursos do Em-
preenda Rápido são 
oferecidos pelo Esta-
do em parceria com o 
Sebrae-SP. As capaci-
tações são em forma-
to virtual, com carga 
horária de 10 horas.

Os alunos são apre-
sentados a temas como 
empree nde dor ismo, 
ideia de negócios, mar-
keting, finanças e for-
malização, entre out-
ros.

Da Redação

Desde o início da sem-
ana, estudantes da rede 
estadual do 3º ao 6º ano 
do ensino fundamental 
passaram a receber apoio 
personalizado por neces-
sidades de aprendizagem. 
Desenvolvido pela Secretar-
ia da Educação do Estado 
de São Paulo (Seduc-SP), 
o projeto Aprender Juntos 
objetiva consolidar habili-
dades essenciais à trajetória 
escolar dos estudantes, com 
destaque à escrita, leitura, 
compreensão e produção 
de textos, além de letra-
mento matemático.

Na prática, a proposta 
consiste em reagrupar os 
estudantes, em 4,5 mil es-
colas que atendem do 3º ao 
6º ano, por parte do tempo 
no turno regular de aulas, 
conforme as necessidades 
semelhantes, para apoiá-
los em diferentes níveis de 
aprendizagem. Desta for-
ma, os professores conseg-
uem desenvolver atividades 
pedagógicas personalizadas 
e mais assertivas para fa-
vorecer a aprendizagem e 
que promovam maior en-
gajamento estudantil.

Cada escola, conforme 
plano de implementação, 
irá propor o modelo de 
reagrupamento mais ade-
quado à realidade, que con-
sidera avaliações realizadas 
pela própria unidade ou as 
oferecidas pela Seduc-SP, 
como a Avaliação da Apren-

dizagem em Processo. Em 
2021, foram 714 mil estu-
dantes matriculados nos 
quatro anos contemplados 
pelo projeto.

A criação do Aprender 
Juntos foi motivada por 
um estudo inédito realizado 
em 2021 pela Seduc-SP, em 
parceria com o CAEd (Cen-
tro de Políticas Públicas e 
Avaliação da Educação). 
Esses resultados demon-
straram que os estudantes 
dos anos iniciais do ensino 
fundamental foram os mais 
impactados pela pandemia. 
Uma comparação entre o 
estudo realizado em 2021 
e a edição de 2019 do Saeb 
(Sistema Nacional de Aval-
iação da Educação Básica) 
mostrou, em Língua Por-
tuguesa, queda para níveis 
de aprendizagem próximos 
ao da edição de 2007. Em 
Matemática, o regresso foi 
similar aos dados obtidos 
em 2011.

Os resultados do Saresp 
(Sistema de Avaliação de 
Rendimento Escolar do 
Estado de São Paulo) con-
firmaram que a pandemia 
prejudicou a aprendizagem 
de forma significativa. No 
5º ano, por exemplo, o 
resultado de proficiência 
em Língua Portuguesa foi 
semelhante ao de 2012, 
enquanto o de Matemática 
foi próximo ao de 2013.

O Secretário da Edu-
cação do Estado, Rossieli 
Soares, reforça a necessi-
dade de consolidar apren-

dizagens fundamentais 
para que todos os alunos 
possam seguir uma tra-
jetória escolar com suces-
so. “O Aprender Juntos 
permite que as escolas 
organizem os reagrupa-
mentos e trabalhem de 
forma diferenciada. É uma 
metodologia para que to-
dos os estudantes possam 
avançar. Não é só Língua 
Portuguesa e Matemática. 
A proposta envolve aulas 
de outros componentes 
curriculares também. Por 
exemplo, no dia diferen-
ciado nos reagrupamentos 
do 6º ano, os alunos terão 
aulas de Ciências, História, 
Geografia etc”, explica.

Para a coordenadora 
pedagógica da Seduc-SP, 
Viviane Cardoso, a ação 
complementa o trabalho 
focado na recuperação, 
reforço e aprofundamento 
da aprendizagem, intensifi-
cado na rede estadual desde 
2019, por meio de pro-
gramas e projetos variados. 
“Podemos destacar o Pro-
grama de Recuperação e 
Aprofundamento, que con-
templa diversos elementos 
articulados entre si para 
melhorar a aprendizagem 
dos estudantes, incluindo 
a definição de habilidades 
essenciais, entrega de ma-
teriais didáticos, formação 
de professores, a aplicação 
de avaliações para acom-
panhar a aprendizagem dos 
estudantes, a transmissão 
de aulas por meio do Centro 

de Mídias (São Paulo) e o 
acompanhamento ped-
agógico”, resume.

Mais efetividade e plano 
piloto

O projeto foi inspirado 
em boas práticas da própria 
rede e em evidências inter-
nacionais sobre as ações 
mais efetivas para a mel-
horia da aprendizagem. De 
acordo com o relatório di-
vulgado pelo Banco Mundi-
al, em 2020, que comparou 
o impacto na aprendiza-
gem de 150 intervenções 
em 46 países, indicou que 
ações focadas no ensino, 
de acordo com níveis de 
aprendizagem, estão entre 
os trabalhos mais efetivos. 
“A experiência iniciada no 
ano passado ratificou que o 
Aprender Juntos contribui 
significativamente para 
melhorar a aprendizagem 
dos estudantes e, agora, va-
mos levar para toda a rede 
estadual e municípios inter-
essados”, resume Rossieli.

O Aprender Juntos 
começou a ser implemen-
tado, ainda como proje-
to-piloto, no 4º bimestre 
de 2021, em 26 escolas, 
de 5 Diretorias de Ensi-
no (DEs) - Norte 1, Sul 2, 
Pindamonhangaba, Ri-
beirão Preto e Caieiras - e 
quatro Secretarias Mu-
nicipais - Batatais, Mairi-
porã, Francisco Morato e 
Pindamonhangaba. Mais 
de 7 mil estudantes foram 
beneficiados. A seleção 

considerou alguns critérios, 
como representatividade 
das diversas realidades do 
estado e vulnerabilidade 
dos estudantes.

Avanço significativo
Na Escola Estadual Pro-

fessor Doutor Aymar Ba-
tista Prado, em Ribeirão 
Preto, por exemplo, 220 
estudantes, do 3º ao 5º 
ano, participaram do pro-
jeto. Foram aproximada-
mente 100 aulas, entre 
outubro e dezembro (às 
terças e quintas-feiras), e 
16 professores envolvidos. 
“Houve um envolvimento 
muito legal de toda a nossa 
comunidade escolar. Os 
estudantes se sentiram 
mais motivados pela nova 
rotina. Muitos puderam 
fazer novas amizades. No-
tamos um avanço signif-
icativo na aprendizagem, 
apesar do pouco tempo. 
Os professores planejaram 
aulas mais dinâmicas, com 
estratégias, recursos didáti-
cos e metodologias difer-
enciadas, proporcionando 
maior interação entre os 
estudantes”, explica a dire-
tora Neide Medeiros.

Entre a 3ª sondagem 
de alfabetização (realizada 
antes da implementação do 
projeto) e a 4ª sondagem 
(realizada após início), a 
diferença no percentual de 
estudantes do 3º ao 5º ano 
alfabéticos entre as escolas 
do projeto-piloto e a média 
do estado caiu pela metade. 

A diferença, que era de 14 
pontos percentuais na 3ª 
sondagem (70% das das es-
colas do projeto contra 84% 
da média estadual), caiu 
para 7 pontos percentuais 
(80% a 87% no mesmo 
comparativo).

Formação e implemen-
tação

Para apoiar a implemen-
tação do projeto, haverá 
formações ao longo de todo 
o ano de 2022.

O projeto foi apresen-
tado às escolas da rede a 
partir da semana de plane-
jamento escolar, entre 26 
de janeiro e 1 de fevereiro. 
Entre 10 e 11 de fevereiro, 
foi realizada a primeira 
formação presencial na 
Efape (Escola de Formação 
e Aperfeiçoamento dos 
Profissionais da Educação 
do Estado de São Paulo) 
para profissionais das Dire-
torias de Ensino, que replic-
aram às equipes escolares e 
das secretarias municipais 
interessadas.

Ao longo do ano, estão 
previstas mais quatro for-
mações presenciais.

Além disso, haverá for-
mações semanais articula-
das ao Programa de Recu-
peração e Aprofundamen-
to ao longo do ano, com 
transmissões pelo Centro 
de Mídias de São Paulo 
(CMSP) e momentos de 
desdobramento nas escolas 
para apoiar o planejamento 
dos professores.
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Com nova unidade no 
Imigrantes, Prefeitura zera fila 
de espera por creches na cidade

Entrou em funcio-
namento essa semana 
unidade complementar 
da Creche Municipal 
Maria Therezinha Mei-
relles Kors, no bairro 
Imigrantes. A estrutu-
ra, locada pelo municí-
pio, já atende 42 crian-
ças que se somam às 
76 assistidas em prédio 
próprio, naquela mes-
ma região. A medida 
zerou a fila de espera, 
com inscrições feitas 
até fevereiro, por vagas 
em toda a cidade.

Holambra tem, ao 
todo, 492 meninos e 
meninas matriculados 
em creches municipais 
– 118 deles no Imigran-
tes. A nova unidade, 
totalmente equipada 
com mobiliário, ma-
terial educativo, play-
ground e brinquedos, 
abriga 8 novos servi-

dores contratados pela 
Prefeitura. São agentes 
escolares, merendeiras 
e auxiliares de limpeza. 
O investimento com 
aluguel é de R$ 5 mil 
mensais.

“Temos o compro-
misso de garantir aco-
lhimento a  todas as 
pessoas que precisam 
de creches em Holam-
bra. Encontramos na 
abertura dessa segunda 
unidade no Imigrantes, 
região com maior de-
manda até aqui, uma 
alternativa para atingir 
essa meta tão importan-
te”, destacou o prefeito 
Fernando Capato.

A unidade própria, 
até  então a  única  a 
atender as famílias do 
bairro, está passando 
por reforma e amplia-
ção com obras em duas 
etapas. A primeira de-

las, já em andamento, 
consiste na abertura de 
três novas salas e um 
almoxarifado. A segun-
da, por sua vez, con-
templará melhorias nos 
berçários e nas salas do 
setor administrativo. 
Uma vez concluído, o 
trabalho resultará no 
aumento da capacida-
de de atendimento da 
creche, que passará a 
atender até 200 alunos.

“Estamos atuando 
em duas frentes. Resol-
vemos a fila de espera e 
vamos agora fortalecer 
a estrutura própria de 
atendimento no bair-
ro”, explicou o prefeito. 
“Um investimento que 
se soma à construção 
da primeira escola de 
ensino fundamental do 
Imigrantes, também em 
andamento na região 
do centro esportivo do 
bairro”.

De acordo com a di-
retora municipal  de 
Educação,  Claudicir 
Picolo, o setor tem tra-
balho forte para acolher 
com atenção e qualida-
de todas as crianças da 
rede municipal. “Prepa-
ramos essa nova unida-
de com muito carinho 
para que os pais se sin-
tam seguros e saibam 
que seus filhos estão 
sendo bem cuidados 
pelos nossos profissio-
nais”, disse.

Educação inicia Projeto 
de Matemática e capacita 

professores do 1º ao 5º ano

A Secretaria de Edu-
cação de Jaguariúna 
não para de se atualizar 
e dá continuidade ao 
programa Boas Prá-
ticas, premiado pelo 
do Governo Estado de 
São Paulo capacitando 
os professores. Nesta 
quinta-feira,  dia 10, 
teve início o Projeto 
Formação de Matemá-
tica nas escolas muni-
cipais. 

Direcionado para os 
professores do Ensi-
no Fundamental I, ele 
acontecerá durante o 
ano todo, sempre de 

15 em 15 dias na escola 
municipal  Professor 
Irineu Expedito Fer-
rari.

A ideia  é  real izar 
uma troca de prát i -
cas pedagógicas e que 
todos os educadores 
municipais do segun-
do segmento (6º ao 9º 
ano) de matemática ca-
pacitem os professores 
do primeiro segmento 
(1º ao 5º ano). 

Os professores par-
ticipantes irão elabo-
rar sugestões com o 
objetivo de melhorar a 
formação do professor 

dos anos iniciais em 
relação à matemática, 
a forma de ensino da 
matéria e o seu traba-
lho pedagógico. 

O programa deverá 
ser finalizado no mês 
de novembro. Todos os 
professores do 1º ao 5º 
anos que participarem 
receberão uma certi-
ficação oferecida pela 
Secretaria Municipal 
de Educação.

A secretária de edu-
cação, Cristina Catão, 
explica que essa parce-
ria entre os educadores 
é  muito  importante 
pois visa melhorar ain-
da mais o estudo dos 
alunos. “Os professo-
res do 1º ao 5º ano são 
polivalentes, dão aulas 
de todas as disciplinas. 
Por isso esse projeto é 
importante, pois foca 
na matemática e todos 
receberão orientações 
sobre  como ensinar 
essa matéria às crian-
ças de 6 a 11 anos de 
uma maneira lúdica”, 
explicou a secretária.

Formação de professores antecede 
início de projeto de musicalização 

nas escolas municipais

Na manhã desta se-
gunda-feira, 7, o Prefeito 
Toninho Bellini, a Secre-
tária de Educação Regina 
de Santana Lago Gracini 
e técnicos da secretaria 
acompanharam o início 
da formação dos pro-
fessores que atuarão no 
projeto de musicalização 
nas escolas - o Projeto 
Viva Música. “Nós sabe-
mos da importância que 
a musicalização tem na 
formação das crianças 
e dos jovens. É por isso 

que, depois do ano difícil 
que enfrentamos pela 
pandemia e agora com 
o retorno das aulas pre-
senciais, não medimos 
esforços para conseguir 
colocar esse projeto nas 
escolas”, disse o Prefeito.

A capacitação é re-
alizada pelos próprios 
músicos e pela equipe 
técnica da Banda Sin-
fônica Lira Itapirense e 
esse primeiro encontro 
ocorreu na sede antiga 
da corporação, situada à 

Rua Comendador João 
Cintra. 

Neste ano, o projeto de 
musicalização irá atender 
77 salas de Pré-Escola e 
16 salas de Período Inte-
gral, totalizando aproxi-
madamente 1.580 crian-
ças. A carga horária será 
de quatro horas semanais 
por sala de Pré-Escola e 
duas horas semanais por 
sala de Período Integral. 
A previsão é que as aulas 
sejam iniciadas na próxi-
ma segunda-feira, dia 14.

Da Redação

Na sexta-feira, 25 de 
fevereiro, professores das 
secretarias municipais 
de Cultura e de Esportes 
e Lazer da Prefeitura 
de Pedreira, estiveram 
participando de uma ca-
pacitação junto aos pro-
fissionais do NAECAP 
- Núcleo de Atenção Es-
pecial à Criança e Adoles-
cente de Pedreira - com 
objetivo de trabalhar com 
crianças que possuam 
TEA - Transtorno do Es-
pectro Autista.

A palestra foi minis-
trada pelo médico psi-
quiatra Dr. Diovan Cruz, 
contando com o apoio 
das demais profissionais 
de Terapia Ocupacional, 
Fonologia, Piscopedago-
gia, Psicologia e Psicote-
rapia Infantil. “O NAE-
CAP presta atendimento 
a 93 crianças com diag-
nóstico fechado e pos-
suímos mais 30 crianças 
em avaliação”, destacou 

o Dr. Diovan Cruz.
Para o secretário de 

Esportes e Lazer Val-
dir Carlos Volpato, as 
informações passadas 
pelos profissionais do 
NAECAP são de grande 
importância, pois irão 
auxiliar os professores 
do Projeto Pro Esporte 
no atendimento as crian-
ças e jovens com TEA. 
“Possuímos 12 modalida-
des esportivas diferentes 
com aulas sendo minis-
tradas gratuitamente nas 
quadras poliesportivas 
do Município, de segun-
da-feira ao sábado, e com 
mais este treinamento 
todos os profissionais 
esportivos estarão aptos 
a atender as crianças com 
qualidade e carinho que 
elas merecem”, concluiu 
o secretário Patão.

O Transtorno do Es-
pectro do Autismo (TEA) 
é caracterizado por com-
prometimentos nas rela-
ções sociais, dificuldades 
de comunicação (tanto 

verbal quanto não ver-
bal), comportamentos 
estereotipados (bater os 
braços, se agitar, repro-
duzir sons, girar sobre si 
próprio, etc.) e interesses 
reservados. Entretanto, 
é um transtorno do neu-
rodesenvolvimento com 
comprometimento que 
podem ser do leve até di-
ficuldades de interagir ou 
mesmo de se comunicar.

“Em nome de todos 
os profissionais da área 
da Cultura, quero agra-
decer aos profissionais 
do NAECAP, ao prefeito 
Hamilton Bernardes e 
ao vice-prefeito Fábio 
Polidoro, pela viabili-
zação deste importante 
treinamento aos nossos 
professores do Centro 
Cultural, será de grande 
valia no atendimento das 
crianças com o Transtor-
no do Espectro Autista”, 
ressaltou na ocasião o 
secretário municipal de 
Cultura João Paulo Nas-
cimento.

*
De Jaguariúna

*
De Holambra

*
De Itapira

Professores das secretarias 
municipais de Cultura e de 

Esportes e Lazer participam de 
treinamento no NAECAP
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Artur Nogueira passa a ter 
primeiro Cemitério Vertical da 

RMC

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informou que 
a obra do novo Cemité-
rio Vertical foi concluí-
da. A notícia soluciona 
uma antiga demanda da 
população que aponta-
va para uma possível 
falta de sepulturas no 
município. Com a fi-
nalização anunciada, 
Artur Nogueira passa a 
ser a primeira cidade da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) a 
ter um Cemitério Verti-
cal Público biosseguro.

De acordo com os 
registros, o primeiro 
sepultamento na cida-
de aconteceu em julho 
de 1919,  ou seja,  há 
mais de 100 anos. A 
construção aumentará 
a vida útil do cemitério 
local, garantindo que os 
nogueirenses consigam 
sepultar entes queridos 
de maneira digna, pres-
tando assim as últimas 
homenagens. 

M O D E R N I D A D E , 

TECNOLOGIA E SUS-
TENTABILIDADE

A Secretaria de Pla-
nejamento destaca que 
o Cemitério Vertical é 
moderno, sustentável e 
tecnológico. “Ao todo, a 
estrutura possui quatro 
andares onde são distri-
buídos 104 corpáreos e 
400 ossuários”, detalha 
o secretário Fernando 
Arrivabene. E acres-
centa, “o local possui 
tratamento correto a 
todos os resíduos, as-
segurando que não haja 
contaminação do lençol 
freático, total ausência 
de odores e insetos in-
desejados”.

Para que o inves-
timento acontecesse 
foi feito um processo 
licitatório para a con-
tratação de uma em-
presa especializada que 
cumprisse as exigências 
técnicas com as devidas 
l icenças ambientais. 
Assim, Artur Nogueira 
é a primeira cidade da 
RMC a ter um cemité-

rio vertical biosseguro 
público, de acordo com 
a empresa responsável 
pela tecnologia. 

O prefeito Lucas Sia 
frisa que essa era uma 
obra necessária, urgen-
te e está pronta para 
ser utilizada. “É uma 
solução sustentável e 
inovadora. Desde o ano 
passado, estamos tra-
balhando na solução 
desse antigo problema. 
Fizemos o projeto, lici-
tamos e agora estamos 
entregando. Essa é mais 
uma obra que mostra o 
compromisso de nossa 
gestão com a população 
nogueirense”, afirmou 
o chefe do Poder Exe-
cutivo.

OUTRO CEMITÉRIO
Segundo a Secreta-

ria de Administração, 
não havia nenhum pro-
jeto elaborado ou em 
andamento da gestão 
passada. Além disso, já 
há estudos para a aqui-
sição de novo terreno 
para outro Cemitério 
em Artur Nogueira.

“Encontramos uma 
saída que estivesse den-
tro da possibilidade fi-
nanceira nogueirense e 
dentro da lei e, também, 
estamos estudando um 
novo terreno para ou-
tro cemitério”, explica 
Glauci Barbosa, secre-
tária de Administração. 
Ela afirma que a prefe-
rência será por imóveis 
do município para que 
não haja novos custos 
de desapropriação.

Jaguariúna registra saldo 
positivo de empregos 

criados em janeiro

Prefeito assina convênio 
para serviços de 

conservação em 5km de 
estradas rurais

Jaguariúna começou 
o ano de 2022 da mes-
ma forma que encerrou 
2021: gerando novos 
postos formais de tra-
balho. Segundo o Novo 
Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e De-
sempregados), do Mi-
nistério do Trabalho, a 
cidade registrou em ja-
neiro um saldo positivo 

de 25 vagas. Foram no 
total 1.208 admissões e 
1.183 demissões.

O destaque no pri-
meiro mês deste ano foi 
a indústria. Em todo o 
ano de 2021, Jaguariú-
na criou cerca de 3,3 mil 
novas vagas de empre-
go, número que repôs 
os 615 postos fechados 
no acumulado de janei-

ro a dezembro de 2020, 
primeiro ano da pande-
mia de coronavírus, que 
obrigou os municípios 
a adotarem medidas de 
restrição nas atividades 
econômicas. 

O recorde na criação 
de vagas foi registrado 
em novembro do ano 
passado, com 856 novos 
postos de trabalho.

Jaguar iúna  conta 
com uma lei municipal, 
aprovada em 2019, que 
garante 50% dos novos 
postos de trabalho a 
moradores da cidade. 
A medida integra uma 
consistente política de 
incentivo fiscal do mu-
nicípio, que visa atrair 
novos investimentos 
empresariais.

O prefeito Fernando 
Capato esteve em São 
Paulo nesta quinta-fei-
ra, 10 de março, para 
assinatura de novo con-
vênio com o Governo do 
Estado – desta vez, para 
execução de serviços de 
conservação e adequa-
ção em 5 quilômetros 
de estradas rurais. O ato 
foi acompanhado pelo 
vice-prefeito Miguel Es-
perança e pelo vereador 
Janderson Adriano Ri-
beiro, o Chiba.

Liberado pela Se-
cretaria de Agricultura 
e Abastecimento com 
apoio do deputado es-
tadual Jorge Caruso 
(MDB), o investimento, 
estimado em R$ 722 
mil, contempla as vici-
nais HBR-165, conhe-
cida como estrada do 
Tubântia; HBR-358, no 
acesso ao bairro Fun-
dão;  e  HBR-215,  no 
bairro Alegre.

“Essa é uma parceria 
com o Estado por meio 

do Programa Melhor 
Caminho. Um trabalho 
que beneficiará estra-
das rurais de Holambra 
utilizadas diariamente 
por moradores e produ-
tores. Mais segurança 
e conforto tanto para 
acesso quanto para es-
coamento da produção”, 
destacou o prefeito. “So-
mos gratos ao Caruso 
pela parceria com nossa 
cidade e pela dedicação 
no sentido de viabilizar 
essas melhorias”.

Secretaria de Saúde está em fase final 
de organização para abrir Centro de 

Apoio ao Paciente Oncológico

A Prefeitura, através da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, está em fase final 
de organização para inau-
gurar um Centro de Apoio 
ao Paciente Oncológico. A 
unidade irá funcionar no 
prédio anexo ao Hospital 
Municipal e tem como 
principal objetivo ser um 
local de suporte para pa-
cientes em tratamento de 
câncer em outros muni-
cípios.

A equipe técnica inicial 
do projeto já está formada 
e conta com a Enfermeira 
Kelly Tetzner Cremasco, 
que será a responsável 
pela unidade, a Assistente 
Social Izabela Pietra Pan-
ça Sutto, a médica Onco-
logista Cirúrgica Amanda 
Z. Antonialli e a recep-
cionista Andréia Vigatto 
Martins. “O Centro não 
irá oferecer o tratamento 
contra o câncer, mas nossa 
proposta é ser um local de 
apoio ao paciente e sua fa-
mília. O tratamento de on-
cologia é difícil e sabemos 
que surgem muitas dúvi-
das, medos e incertezas e 
essa equipe estará ali para 
dar o suporte necessário”, 
disse o Prefeito Toninho 
Bellini.

Na manhã desta quin-
ta-feira, 10, a médica 
Amanda Z. Antonialli, 
que atua no Hospital Ta-
bajara Ramos em Mogi 
Guaçu, reuniu toda a equi-
pe técnica de direção da 
Secretaria de Saúde para 
apresentar a proposta e 
explicar como o serviço 
funcionará na prática. “O 
tratamento oncológico é 
um serviço hierarquizado 
e não é possível que cada 
município tenha toda a 
estrutura necessária para 

tratar seus pacientes. É 
por isso que temos os 
focos regionais de trata-
mento. Porém, ao receber 
um diagnóstico de câncer, 
na maioria das vezes o pa-
ciente e sua família ficam 
perdidos, não conseguem 
compreender com clareza 
a proposta terapêutica e 
quais as próximas etapas. 
Além disso, muitas ve-
zes também é difícil para 
o profissional de saúde 
do município ajudá-lo 
em casos de emergências 
porque eles não possuem 
conhecimento do caso. 
Nossa proposta é de ser 
essa ponte entre o municí-
pio e o polo de tratamento 
do paciente, para que ele 
se sinta acolhido em sua 
cidade e possa procurar 
ajuda quanto tiver alguma 
dúvida ou emergência”, 
explicou. 

Outra importante pro-
posta do novo serviço diz 
respeito aos pacientes 
que já não possuem mais 
proposta terapêutica e 
entraram no tratamen-
to paliativo. “Esse é um 
momento muito crítico 
para o paciente em sua 
família porque ele recebe 
alta do serviço oncológico 
de referência e volta para 
o seu município sem que 
a equipe local saiba de 
seu estado clínico e da 
melhor forma de manejo 
para o caso para garantir 
uma melhor qualidade de 
vida”, complementou a 
médica.

Além de ser suporte 
ao paciente, o Centro de 
Apoio ao Paciente Oncoló-
gico também será um local 
de apoio para toda a rede 
de saúde do município 
que também presta aten-

dimento para pacientes 
que estão em tratamento 
de câncer. “O que nós 
queremos é conhecer o 
caso de cada paciente para 
que quando ele chegue no 
Pronto Socorro devido a 
alguma emergência ou 
procure a Rede Básica, 
os profissionais possam 
entrar em contato conosco 
para que nós possamos 
orientá-los sobre a melhor 
forma de atendê-los den-
tro de nossas capacidades 
técnicas”, informou Dra. 
Amanda. Ela também 
adiantou que a equipe 
fará uma busca ativa dos 
pacientes que atualmen-
te estão em tratamento 
oncológico em diversos 
municípios da região para 
iniciar esse processo de 
coleta de informações so-
bre cada caso. 

Com a equipe técnica 
inicial formada, a Secre-
taria Municipal de Saú-
de está em fase final de 
conclusão da reforma das 
salas do espaço do antigo 
Ambulatório Pós Covid 
para inaugurar o novo ser-
viço. O Prefeito Toninho 
Bellini disse que a previ-
são é que a entrega ocorra 
entre o fim desse mês e 
início do mês de abril e os 
atendimentos comecem 
em seguida, ainda na pri-
meira quinzena do mês 
que vem.

Objetivos do Centro de 
Apoio ao Paciente Oncoló-
gico de Itapira

- Apoio e auxílio ao pa-
ciente oncológico durante 
seu tratamento (navega-
ção);

- Ajuda especializada 
em relação ao entendi-
mento de propostas tera-
pêuticas, uso de medica-
ções e prognóstico;

- Tratamento paliativo 
com foco na melhora da 
qualidade de vida;

- Contato com diversos 
profissionais de saúde 
que atendem os pacientes 
oncológicos para ajuda-
-los no manejo dos casos 
e encontrar soluções para 
melhorar a qualidade do 
serviço prestados a esses 
pacientes.

*
De Jaguariúna

*
De Holambra

*
De Artur Nogueira

*
De Itapira
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Esporte e Sincomercio promovem a caça ao ovo 
de Páscoa no centro

Funcionários da Estação de Tratamento de Água 
passam por treinamento

Vila Pichatelli recebe nova sinalização de solo

Biblioteca Municipal recebe dois computadores 
para pesquisa

De Mogi Mirim
 
Resgate de tradições, 

incentivo à integração 

familiar e da comunidade 
e estímulo ao lazer e ao 
comércio local. São várias 
as vertentes que propor-

cionaram a criação da 1ª 
Caça ao Ovo de Páscoa 
Sejel/Sincomercio. 

A atração foi agendada 
para o Sábado de Aleluia, 
que, neste ano, cai no 
dia 16 de abril. A partir 
das 9h, várias atividades 
serão desenvolvidas na 
Praça Rui Barbosa, no 
Centro. A realização e or-
ganização é da Secretaria 
de Esporte Juventude e 
Lazer da Prefeitura Mu-
nicipal de Mogi Mirim e 
o Sincomercio (Sindicato 
do Comércio Varejista de 

Bens, Serviços e Turismo 
de Mogi Mirim). 

Para a criançada, mui-
ta diversão, com uma 
gincana de caça a ovos de 
Páscoa, que serão espal-
hados pela praça. Nesta 
atividade, participarão 
crianças com até 14 anos. 
Um concurso de desenho, 
o “Pintando o Coelhin-
ho”, será outra atração 
para o público infantil e 
a “Corrida do Saco” unirá 
pais (ou responsável) e 
filhos na disputa. 

Serão distribuídos 100 

ovos de Páscoa em pre-
miação, com gramaturas 
de 100g e 250g. No final, 
um sorteio vai dar a um 
felizardo um ovo de Pás-
coa de 2,5 quilos da Cacau 
Show. Outras atrações de 
lazer serão disponibiliza-
das ao público presente, 
incluindo ações culturais, 
esportivas e de saúde. 

A 1ª Caça ao Ovo de 
Páscoa de Mogi Mirim 
teve as diretrizes defini-
das em reunião realizada 
na quarta-feira (10), en-
tre o secretário interino 

de Esporte, André Luís 
de Oliveira, o técnico 
esportivo da Sejel, Ro-
drigo Martins Rosa, o 
secretário do Sincomer-
cio, Nelson Theodoro 
Junior e conselheiro fis-
cal do Sincomercio, João 
Luiz Zorzetto. 

A atividade conta ain-
da com o apoio da APM 
(Associação Paulista 
de Medicina) - Region-
al Mogi Mirim, Hotel 
Zorzetto, Massas da Ce-
cília e Elfen Indústria 
Química.

De Mogi Mirim
  
Com o intuito de atu-

alizar os conhecimentos 
dos servidores que tra-
balham diretamente no 
tratamento de água, o 
SAAE (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos) 
de Mogi Mirim, concluiu 
nesta semana um trein-
amento sobre “Ensaios 
de Jar-Test”, ministrado 
pelo Dr. Orlando Cintra, 
Engenheiro Químico, 
Civil e Sanitarista, Espe-
cializado em Saneamen-
to e Ambiente e diretor 
técnico da PROÁGUA 
Ambiental.

O curso, voltado aos 
operadores da ETA (Es-
tação de Tratamento de 
Água), visa qualificar os 
servidores no entendi-
mento, interpretação e 
aplicação dos requisitos 
necessários para a re-
alização da análise que 
garante o melhor pro-
cesso para tratamento 
da água. O treinamen-
to foi divido em duas 
etapas, sendo dois dias 
com orientação teórica 
de forma remota (dias 3 
e 4) e dois dias de aulas 
práticas (9 e 10). Am-
bos foram realizados na 
própria ETA, situada no 

Morro Vermelho.
TECNOLOGIA
O Jar-Test, ou teste 

de jarros, é um equi-
pamento laboratorial 
da ETA que simula os 
processos de floculação 
e decantação que ocor-
rem no tratamento da 
água. São realizados até 
seis testes simultâneos 
com amostras da mesma 
água bruta a ser tratada, 
com o objetivo de deter-
minar qual o melhor pH 
de floculação e a melhor 
dosagem dos produtos 
químicos que devem 
ser aplicados, a fim de 
garantir a qualidade da 

água de acordo com a 
legislação vigente.

PROCESSO
A floculação é a prin-

cipal etapa do trata-
mento de água. Após a 
chegada da água bruta à 
estação, são adicionados 
cal hidratada e clore-
to férrico, agentes re-
sponsáveis pela reação 
química que resulta no 
surgimento de pequenas 
partículas que se unem, 
formando os flóculos 
(sujeira). Nesta etapa é 
necessário saber a dos-
agem ideal dos produ-
tos químicos, para que 
ocorra a reação de forma 

adequada.
Posteriormente, no 

processo de decantação, 
os flóculos lentamente 
se separam da água, fi-
cando sedimentados no 
fundo do decantador. 
Com a retirada dessa su-

jeira mais bruta, a água 
segue para os filtros, 
removendo o restante 
das partículas indeseja-
das e recebendo outros 
produtos que garantem 
a sua qualidade, tornan-
do-se potável.

De Mogi Mirim
  
Diversas melhorias 

de trânsito estão sendo 
executadas por toda 
a cidade, nas últimas 
semanas. Nos últimos 
dias,  em especial ,  a 
Secretaria  de  Obras 
e Mobilidade Urbana 
está trabalhando nas 

ruas da Vila Pichatelli 
(Zona Sul).

Todo bairro está re-
cebendo nova sinal-
ização  de  so lo  para 
garantir maior visibil-
idade e promover mais 
segurança a motoristas 
e pedestres.

Há duas semanas, 
o mesmo trabalho foi 

feito no bairro Linda 
Chaib (Zona Leste) . 
Uma nova sinalização 
de solo (horizontal) e 
placas de regulamen-
tação (vertical) foram 
implantadas naquela 
região, também com 
o objetivo de conser-
vação de ruas e aveni-
das.

De Mogi Guaçu

A Biblioteca Munici-
pal João XXIII recebeu 
por  meio de doação 
dois novos computa-
dores para serem uti-
lizados nos serviços de 
pesquisa da população. 
Nesta semana, os apa-
relhos foram instalados 
na recepção do órgão e 
já se encontram aptos 
para acesso da comu-
nidade.

A bibliotecária da 
i n s t i t u i ç ã o ,  N í n i v e 
Adriel le  Castigl ioni, 
contou que o objetivo 
é melhorar ainda mais 
a qualidade de aten-
dimento oferecendo 
mecanismos que faci-
litem o aprendizado e 
o acesso à informação. 

“Desta forma, conse-
guiremos atender com 
mais agilidade as so-
licitações do público, 
pois nossa demanda de 
atendimento é de cerca 
de 300 pessoas por se-
mana”.

A Biblioteca Munic-
ipal possui um acervo 
de 40 mil exemplares 
que abrangem diversos 
segmentos literários, 
incluindo obras nacio-
nais e internaciona-
is e conta ainda com 
aproximadamente  6 
mil associados. Os em-
préstimos são feitos 
presenc ia lmente  na 
Biblioteca Municipal. 
O  c i d a d ã o  q u e  j á  é 
sócio deve apresentar a 
carteirinha de usuário 
e pode escolher até dois 

volumes e levar para 
casa por 15 dias. Caso 
queira continuar com 
uma das obras, o prazo 
pode ser prorrogado 
pelo mesmo período.

Quem ainda não é 
sócio, para se cadastrar 
basta comparecer na 
sede do órgão munici-
pal e apresentar RG ou 
CPF e comprovante de 
endereço. Menores de 
18 anos devem estar 
acompanhados dos pais 
ou responsável. Funda-
da em 10/01/1941, a 
Biblioteca Municipal 
João XXIII  comple-
tou 81 anos no último 
mês de janeiro. A in-
stituição está sediada 
no Centro  Cultural , 
na Avenida dos Tra-
balhadores, 2.651, Jar-

dim Camargo.
O horário de aten-

dimento  ao  públ ico 
é  de segunda a sex-

t a - f e i r a ,  d a s  8 h  à s 
16h. Mais informações 
p e l o  e - m a i l  s c - b i b -
l ioteca@mogiguacu.

sp.gov.br ou telefone 
(19) 3811.8670, mesmo 
número utilizado como 
WhatsApp.
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Convênio assinado com deputado confirma
melhorias em estrada rural

Bolsa do Povo Educação prorroga inscrições
até 16 de março

Caic: reforma da unidade escolar segue
dentro do cronograma

Saúde aplica 1.091 doses durante evento no 
Parque dos Ingás

De Mogi Guaçu

Na última semana, o 
prefeito Rodrigo Falset-
ti esteve no gabinete do 
deputado estadual Jorge 
Caruso (MDB) para assi-
natura de novo convênio 
com o Governo do Esta-
do. Trata-se da adesão de 
Mogi Guaçu ao Programa 
Melhor Caminho, que já 
atende o município.

“Conquistamos um 
investimento de mais 

de R$ 700 mil em con-
servação e adequação de 
mais cinco quilômetros 
de vicinal não pavimen-
tada na região da Ro-
seira, do Peixe Vivo ao 
Nova Louzã”, comentou 
o prefeito ao lembrar que 
a conquista foi feita por 
intermédio do deputado 
Jorge Caruso, inclusive 
com a participação do di-
retório local do partido.

Mogi Guaçu já partic-
ipa do Programa Melhor 

Caminho, pois há cerca 
de 20 dias foram inicia-
das melhorias num tre-
cho de quatro quilômet-
ros da estrada de terra 
da Roseira. O trecho 
em execução abrange o 
cruzamento da Estrada 
Municipal Vicente Or-
tiz de Camargo com a 
estrada MGG 110 até a 
estrada MGG 116.  Serão 
realizados serviços de 
pedregulhamento e alar-
gamento das estradas e 

a construção de saídas 
d’água e de cacimbas.

“Esse trecho de qua-
tro quilômetros tam-
bém na Roseira já está 
em execução somando 
quase 10 km de mel-
horias nesta primeira 
etapa. Mais segurança e 
melhores condições de 
tráfego para motorista, 
para o turismo e para 
o escoamento da nossa 
produção”, ressaltou o 
prefeito.

Da Redação

P a i s ,  m ã e s  e  r e -
sponsáveis legais de es-
tudantes matriculados 
nas Escolas Técnicas Es-
taduais (Etecs) do Centro 
Paula Souza (CPS) têm 
até a próxima quarta-fei-
ra para se candidatar ao 
Bolsa do Povo Educação 
CPS. As inscrições, que 
foram prorrogadas até o 
dia 16, devem feitas pelo 

site www.bolsadopovo.
sp.gov.br/portal/Cadas-
troCPS/index.

O programa pagará 
R$ 500 mensais, du-
rante seis meses, para 
que os bolsistas auxiliem 
as equipes gestoras das 
Etecs e Faculdades de 
Tecnologia do Estado 
(Fatecs) no cumprimen-
to do Protocolo Sanitário 
Institucional do CPS, 
adotado para a retomada 

das aulas presenciais.
Além de gerar renda 

e amenizar os impactos 
da pandemia, a inicia-
tiva permite aproximar 
as famílias da escola, o 
que gera benefícios para 
toda a comunidade esco-
lar. Para se candidatar a 
uma bolsa, é preciso ser 
o responsável legal por 
um aluno de Etec; ter 
entre 18 e 59 anos; estar 
desempregado há, pelo 

menos, três meses; não 
ter comorbidades asso-
ciadas à Covid-19 e re-
sidir, preferencialmente, 
no município onde está 
localizada a unidade em 
que o candidato pretende 
ser bolsista. É possível 
se inscrever em até três 
Etecs ou Fatecs.

Cada candidato rece-
berá pontos, de acordo 
com os pré-requisitos que 
cumprir. Os selecionados 

devem ser entrevistados 
pelo diretor da unidade, 
no dia 21 de março, e a 
concessão do benefício 
precisa ser chancelada 
pelo Núcleo Regional de 
Administração do CPS. 
A aprovação final dos 
candidatos está prevista 
para ser divulgada até 31 
de março.

A expectativa é que os 
bolsistas selecionados 
passem por uma capaci-

tação no início de abril e 
comecem a atuar no dia 
4 do mesmo mês. Serão 
concedidas 2.368 bolsas 
(esse número inclui os 
140 bolsistas ativos), 
distribuídas por todas 
as Etecs e Fatecs do Es-
tado. Cada unidade do 
Centro Paula Souza terá, 
no mínimo, quatro ben-
eficiários.

De Mogi Guaçu

As obras de reforma e 
readequação do espaço físi-
co do Centro de Atendimen-
to Integral à Criança (Caic), 
no Jardim Santa Terezinha 
II, seguem de acordo com 
o cronograma estipulado 
pela Secretaria Municipal de 
Obras e Mobilidade (SOM), 
responsável pelo trabalho. 
Segundo a pasta, a reforma 
tem prazo de até seis meses 

para ser concluída e, assim, 
os 900 alunos da Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental (Emef) voltarão 
às aulas presenciais no local 
de origem.

Iniciada ano passado, a 
reforma do Caic está orçada 
em R$ 2 milhões com re-
cursos próprios da Admin-
istração Municipal. Entre 
os serviços estão incluídos 
a construção de duas novas 
caixas d´água com capaci-

dade de armazenamento 
de 40 mil litros cada uma, a 
colocação de novo telhado 
na escola inteira e ainda de 
grades de segurança nas 
janelas, reforma da cozinha 
e o serviço geral no sistema 
de combate a incêndio.

O secretário municipal 
de Educação, Paulo Paliari, 
comentou que, assim que 
as obras forem finalizadas, 
os alunos matriculados na 
escola irão retornar para um 

prédio praticamente novo. 
“Os problemas no telhado 
eram lamentáveis em dias 
de chuva. A reforma se faz 
necessária e poremos fim 
nas goteiras e infiltrações, 
além de eliminarmos tam-
bém a concentração de 
pombos que se alojavam 
entre os espaços de telhas 
quebradas de escola”, disse.

Retorno
O Caic abriga várias uni-

dades de ensino dentro de 

seu complexo, com prédios 
separados dentro da mesma 
área. Desta forma, o espaço 
que demandou menor refor-
ma ficou pronto antes dos 
demais. Por isso, somente os 
200 alunos matriculados na 
Escola Municipal de Edu-
cação Infantil (Emei) retor-
naram às aulas na unidade, 
que recebeu nova pintura e 
já conta com novo telhado.

Em 2021, quando as au-
las voltaram no sistema 

híbrido, os demais estu-
dantes do Caic foram trans-
feridos para outras unidades 
de ensino. Os 900 estu-
dantes da Emef continuam 
recebendo aulas nas Fimi 
(Faculdades Integradas Ma-
ria Imaculada), no Parque 
dos Ingás, no Centro. Já as 
110 crianças dos Centros de 
Educação Infantil (CEIs) 
foram remanejadas para os 
CEIs dos Jardins Chaparral, 
Santa Terezinha e Pansani.

De Mogi Guaçu

1.091 doses de imuni-
zantes contra a Covid-19 
foram aplicadas pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde durante a vaci-
nação livre demanda para 
adultos e crianças com 
idade de 6 a 11 anos re-
alizada no domingo, 13 
de março. Desta vez, a 
imunização aconteceu no 
Parque dos Ingás, junta-
mente com o evento Arte 
e Cultura na Praça pro-
movido pela Secretaria 
Municipal de Cultura.

Segundo a enfermeira 

da pasta, Aline Roberta 
Leme, a vacinação livre 
demanda aos finais de 
semana é uma ação que 
tem sido positiva junto da 
população e tem atingido 
bons índices. “Apesar 
disso, há pessoas que não 
tomaram a primeira dose 
e outras que não voltaram 
para receber a segunda 
e terceira doses e ainda 
não completaram o es-
quema vacinal de imuni-
zação no combate contra 
Covid-19”, destacou ela.

Aline Leme ressaltou 
que a 3ª dose para a faixa 
etária de 12 a 17 anos só 

está disponível para os 
adolescentes imunossu-
primidos, assim como a 
4ª dose do imunizante 
para os adultos. “Segui-
mos as orientações do 
Ministério da Saúde e, por 
isso, somente as pessoas 
desses dois grupos espe-
cíficos podem procurar 
uma unidade de saúde e 
receber a vacina mediante 
comprovação de paciente 
imunossupressor”, frisou.

Para receber a vacina, 
os imunossuprimidos 
devem apresentar docu-
mento de identificação, 
carteira de vacinação com 
o registro das doses e 
comprovante da condição 
de saúde, por meio de 
atestado médico, nota de 
alta hospitalar ou receita 
de medicação. Segundo 
o Ministério da Saúde, 
a quarta dose ainda não 
está disponível para os 
demais públicos.

Em Mogi Guaçu, até o 
momento, 316.403 doses 
já foram aplicadas contra 
a doença, sendo 131.352 
pessoas com uma dose 

do imunizante; 120.931 
com duas doses e 60.021 
munícipes com a dose de 
reforço. Também foram 
aplicadas 4.099 doses 
únicas.

Vacinação
Nesta semana, 15 uni-

dades de saúde de Mogi 
Guaçu continuam reali-
zando a vacinação livre 
demanda para imuni-
zação contra a Covid-19 
em adultos a partir dos 12 
anos. Em seis delas tam-
bém ocorrem imunização 
de crianças de 6 a 11 anos 
de idade.

Não há necessidade 
de agendamento. Para os 
adultos estão disponíveis 
1ª, 2ª e 3ª doses. A 1ª dose 
é destinada a qualquer 
pessoa com mais de 12 
anos e a 2ª dose para 
quem está com o com-
plemento em atraso. Já a 
aplicação da 3ª dose está 
disponível para as que 
tomaram a 2ª dose há 
quatro meses para pes-
soas acima de 18 de anos.

A vacinação livre de-
manda está acontecendo 

nas unidades do Centro 
Oeste, Zaniboni I, Zanibo-
ni II, Alto dos Ypês, Chap-
arral, Guaçuano, Fanti-
nato, Guaçu Mirim, Ypê 
II, Ypê Pinheiro, Suécia, 
Santa Cecília, Eucaliptos, 
Rosa Cruz e Hermínio 
Bueno no horário das 8h 
às 11h.

A população deve ver-
ificar qual unidade tem 
o imunizante de acordo 
com o calendário abaixo.

Vacinação livre de-
manda de Covid-19 até 
18/03/2022

Período da manhã: 8h 
às 11h

Adulto – a partir dos 
12 anos

Centro Oeste – quarta 
e quinta-feira

Zaniboni II – segunda 
e quarta-feira

Chaparral – terça-feira
Guaçuano – quin-

ta-feira
Fantinato – segunda, 

quarta e sexta-feira
Guacu Mirim – se-

gunda, terça, quinta e 
sexta-feira

Ypê II – segunda e 
quarta-feira

Ypê Pinheiro – quarta 
e sexta-feira

Suécia – segunda, 
terça, quarta e quinta-fei-
ra

Santa Cecília – sex-
ta-feira

Eucaliptos – segunda, 
quarta e sexta-feira

Rosa Cruz – segunda, 
terça, quarta e sexta-feira

Hermínio Bueno – 
terça-feira

Zaniboni I – segunda, 
terça, quarta e quinta-fei-
ra

Alto dos Ypês – segun-
da-feira

Crianças – de 6 a 11 
anos

Zaniboni I – segun-
da-feira

Fantinato – terça e 
quinta-feira

Chaparral – quinta-fei-
ra

Guaçu Mirim – quar-
ta-feira

Suécia – sexta-feira
Ypê II – segunda e 

quarta-feira
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Feira de flores e plantas do Veiling Holambra 
garante a antecipação dos negócios do setor

De Holambra

A Cooperativa Veil-
i n g  H o l a m b r a  p r o -
move, nos dias 17 e 18 
de março, o 23º Veil-
ing Market, uma feira 
de negócios na qual 
os cerca de 600 prin-
cipais atacadistas de 
todo o Brasi l ,  redes 
de autosserviço, flori-
culturas, shoppings e 
garden centers terão 
acesso direto aos pro-
dutores para conhecer 

os novos produtos e as 
tendências do merca-
do de flores e plantas 
ornamentais e realizar 
negociações a médio e 
longo prazo. Este ano, 
a feira já conta com 
um número recorde 
de produtores partici-
pantes, totalizando 151 
cooperados, dos quais 
81 são de plantas orna-
mentais, 21 de flores de 
corte e 49 de flores em 
vaso. Por meio desta 
negociação direta, os 
compradores poderão 

fazer reservas ou aqui-
sições antecipadas das 
produções de flores e 
plantas para garantir 
bons preços, indepen-
dentemente  das  os-
cilações de mercado, 
inclusive em datas es-
peciais, como o Dia das 
Mães. 

A exemplo da edição 
passada, em 2021, tan-
to a exposição quanto 
as negociações serão 
híbridas, contemplan-
do os formatos pres-
encial e online. Haverá 

transmissão ao vivo do 
evento no site http://
www.vei l ingmarket .
com.br e em todas as 
redes sociais da Coop-
erativa Veiling Holam-
bra (CVH). “O objetivo 
é promover o encontro 
dos nossos produtores 
com os profissionais 
ligados a todos os elos 
da cadeia de flores e 
plantas, como ataca-
distas, redes de autos-
serviço (supermerca-
dos, bricolagem, pet 
shops), floristas, dec-
oradores, paisagistas 
e designers de interi-
ores, entre outros. O 
Veiling Market permite 
também, de forma sim-
ples e direta, obter um 
feedback do mercado e 
identificar as tendên-
cias e nichos comer-
ciais para favorecer o 
fechamento de novos 
negócios. Por isso, tra-
ta-se de oportunidade 
única para que os pro-
dutores realizem bons 
negócios e parcerias e 
fortaleçam o network-
ing”, explica Thamara 
D’Angieri, gerente de 
Marketing da CVH.       

Novidade

A programação in-
clui lives e palestras e 
um leilão beneficente 
em prol de instituições 
filantrópicas. O evento 
é também oportunidade 
para o lançamento de 
produtos, como a plan-
ta ornamental Honey-
bells Cuphea, na cuia 
26 (C26), desenvolvida 
pelo breeder (melhoris-
ta) Ball Flora Plant e 
que chega ao mercado 
por meio da empresa 
Poliagri Flores e Plan-
tas. A Lavina Flores e 
Plantas  apresentará 
o Cactus Echinocactus 
Grusonii, no pote 11. Já 
a Acosta Plantas Orna-
mentais mostrará a Alo-
casia Regal Shields, no 
pote 23, e a Floreada, 
por sua vez, oferecerá 
aos clientes a Resine 
Herbstii, no pote 15. A 
Manati Flores também 
anuncia três novas var-
iedades de antúrios de 
corte - Impulz, Máxima 
Violeta e Zafira, desen-
volvidas pela empresa 
melhorista holandesa 
Anthura (breeder) e 
muito aguardadas pelos 
decoradores. A partir 
do Veiling Market, os 

lançamentos, as novi-
dades e as variedades 
de flores e plantas or-
namentais estarão dis-
poníveis para o merca-
do de todo o Brasil.  

Veiling online
O sistema Veil ing 

Online é uma opção de 
compras da Cooperati-
va Veiling Holambra, 
pois permite o acesso a 
todo o mix de produtos 
dos cerca de 400 pro-
dutores cooperados de 
forma rápida, segura e 
transparente, em um 
ambiente dinâmico e 
moderno. Ele funciona 
como um webshop no 
qual a escolha das flores 
e plantas se dá por meio 
de fotos. A venda é di-
reta, em tempo real, 
para os distribuidores, 
a t a c a d i s t a s ,  a u t o s -
serviços, floriculturas, 
shoppings, garden cen-
ters etc. O sistema con-
templa aplicativos para 
tablets e smartphones. 
As compras podem ser 
feitas 24 horas por dia, 
de qualquer lugar. O 
estoque é atualizado 
diariamente e os preços 
serão sempre de acordo 
com o mercado.
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EDITAIS DE PROCLAMAS

Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas da 
Sede da Comarca de Conchal - SP

Rua Moji Mirim, nº 455 - Fone (19) 3866-1364

(Nascimentos, casamentos, óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de livros co-
merciais, etc.)

Horário de Atendimento
Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 horas,

Aos Sábados das 09:00 às 12:00 horas.

Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e 
Tutelas e Tabelião de Notas da Sede da Comarca de Conchal - SP

Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
FRANCISCO  ALVES  DOS  SANTOS  FILHO  e ENEDINA MOREIRA DE SOUZA, sendo  FRAN-
CISCO  ALVES  DOS SANTOS FILHO, divorciado, nascido no dia  dezoito    de  agosto  de  um  mil 
e novecentos e sessenta e quatro  (18/08/1964),  de  nacionalidade  brasileira, trabalhador rural,  
natural  de  Vitória  da  Conquista  -  BA,  residente em Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filho  de  
FRANCISCO ALVES DOS SANTOS  e  de  IZABEL MARIA DE JESUS; e ENEDINA MOREIRA DE 
SOUZA,
divorciada,  nascida  no  dia  quinze    de  dezembro de um mil e novecentos  e  setenta  e  quatro  
(15/12/1974), de nacionalidade brasileira,  do  lar,  natural  de  Angelândia - MG, residente em Con-
chal,  Estado  de São Paulo, filha de JOAQUIM MOREIRA DE SOUZA e de ORLINDA MARTINS 
DE SOUZA.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
IVAN  LUIZ  BATISTA  e  BIANCA  VIEIRA  SANTANA,  sendo IVAN LUIZ BATISTA,  solteiro,  nascido  
no  dia  onze  de abril de um mil e novecentos  e  oitenta  e  cinco  (11/04/1985),  de nacionalidade
brasileira,  professor,  natural  de  Conchal  - SP, residente em Conchal,  Estado  de São Paulo, filho 
de JOSÉ MIGUEL BATISTA e de MARLENE  APARECIDA  FINOTI  BATISTA;  e  BIANCA  VIEIRA  
SANTANA, solteira,  nascida  no  dia  vinte  e  sete  de junho de um mil e novecentos  e  noventa  
e  dois  (27/06/1992),  de  nacionalidade brasileira,  professora,  natural  de Sete Lagoas - MG, 
residente
em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filha  de  GERALDO MARTINS SANTANA e de NARINEUSA 
VIEIRA.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
FERNANDO  CESAR  DE  PAIVA PEREIRA e VALDENISE MARTINS RODRIGUES, sendo  FER-
NANDO  CESAR  DE  PAIVA PEREIRA, divorciado, nascido no dia  nove    de  julho  de um mil 
e novecentos e cinquenta e sete (09/07/1957),  de  nacionalidade  brasileira, funcionário público 
estadual,  natural  de  Ouro  Fino  -  MG,  residente em Conchal, Estado  de  São Paulo, filho de 
JOSÉ FRANCISCO PEREIRA FILHO e de MARIA  DAS  DORES  PAIVA  PEREIRA; e VALDENI-
SE MARTINS RODRIGUES, divorciada,  nascida  no  dia  dezenove   de setembro de um mil e 
novecentos  e  sessenta  e  cinco  (19/09/1965), de nacionalidade brasileira,  funcionária  pública 
estadual, natural de Santa Rita
-  MA,  residente  em Conchal, Estado de São Paulo, filha de JOSÉ VITORINO SERRA RODRI-
GUES e de OZANIR MARTINS RODRIGUES.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
JOSÉ  FERREIRA  VIEIRA  e  VALÉRIA  CUSTODIO, sendo JOSÉ FERREIRA VIEIRA,  divorciado,  
nascido no dia dez  de setembro de um mil e novecentos  e  sessenta  e  oito  (10/09/1968),  de 
nacionalidade brasileira,  técnico  em segurança do trabalho, natural de Tupã - SP,  residente  em  
Conchal,  Estado  de São Paulo, filho de JOSÉ VIEIRA  SOARES  e  de  LUIZA FERREIRA VIEIRA; 
e VALÉRIA CUSTODIO, solteira,  nascida  no  dia  vinte  e  sete  de abril de um mil e novecentos  e  
noventa (27/04/1990), de nacionalidade brasileira, professora,  natural  de  Conchal  -  SP,  residen-
te  em Conchal, Estado  de  São  Paulo,  filha  de  VALDIR  CUSTODIO  e de ROSELI VERGINIO 
CUSTODIO.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
PAULO  GRACILIANO  DOS  SANTOS  e  NATHÁLIA  CAROLINE PAES, sendo PAULO  GRACILIA-
NO  DOS  SANTOS,  solteiro, nascido no dia vinte e três    de  maio  de  um  mil  e  novecentos  e  
oitenta e quatro (23/05/1984),  de  nacionalidade brasileira, comerciante, natural de  Conchal  -  SP,  
residente  em  Conchal, Estado de São Paulo, filho  de  GRACILIANO  PEREIRA DOS SANTOS 
e de LINDAURA SOUSA DOS SANTOS;  e NATHÁLIA CAROLINE PAES, solteira, nascida no dia 
vinte
e  três    de  julho  de  um  mil  e  novecentos e noventa e sete (23/07/1997),  de nacionalidade 
brasileira, psicóloga, natural de Araras  - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de 
CLAUDINEI APARECIDO PAES e de ELIANE SILVA PAES.
   ─────────────────────────────────────────────────────────────
─
JEEZIEL  DE  FREITAS  SIRVESTI  e  BIANCA  NATHALIA  SOMME, sendo JEEZIEL  DE  FREITAS  
SIRVESTI,  solteiro, nascido no dia vinte e quatro    de  março  de  um  mil  e  novecentos e setenta 
e cinco (24/03/1975),  de  nacionalidade brasileira, gerente de produção, natural  de  Umuarama  
-  PR, residente em Conchal, Estado de São Paulo,  filho  de  LUIZ FRANCISCO SIRVESTI e de 
CARMEM DE FREITAS SIRVESTI;  e  BIANCA  NATHALIA  SOMME,  solteira,  nascida no dia 
vinte  e  cinco  de março de um mil e novecentos e noventa e três (25/03/1993),  de  nacionalidade  
brasileira,  do lar, natural de Conchal  -  SP,  residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de 
EDILSON ROBERTO SOMME e de RITA DE CASSIA GUIDOTTI SOMME.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
EDSON  APARECIDO  DA  SILVA  e  CICERA BRITO PEREIRA, sendo EDSON APARECIDO  DA  
SILVA,  divorciado,  nascido  no  dia  vinte    de fevereiro  de um mil e novecentos e sessenta e oito 
(20/02/1968), de  nacionalidade  brasileira,  segurança, natural de Ivaté - PR, residente  em  Con-
chal, Estado de São Paulo, filho de JOSÉ NELSON LADEIA  SILVA  e  de  FILOMENA  DE  SOUZA  
SILVA;  e CICERA BRITO PEREIRA,  solteira, nascida no dia primeiro de setembro de um mil e  no-
vecentos  e  oitenta  e cinco (01/09/1985), de nacionalidade brasileira,  auxiliar  de  limpeza,  natural  
de  Barbalha  - CE, residente  em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filha de DAMIÃO PEREIRA 
DA SILVA e de MARIA DO SOCORRO BRITO PEREIRA.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
CARLOS  HENRIQUE  COSTA  e  MARCIA CRISTINA RIBEIRO, sendo CARLOS HENRIQUE  COS-
TA,  solteiro,  nascido no dia cinco  de julho de um mil  e novecentos e noventa e três (05/07/1993), 
de nacionalidade brasileira,  auxiliar  de  produção,  natural  de  Araras  -  SP, residente  em  Con-
chal,  Estado  de  São  Paulo,  filho  de PEDRO GERALDO  COSTA  e  de  NOEMIA  BENEDITA 
VIEIRA; e MARCIA CRISTINA RIBEIRO,  divorciada, nascida no dia vinte e três  de abril de um mil  
e novecentos e oitenta e nove (23/04/1989), de nacionalidade brasileira,  do  lar,  natural  de  Con-
chal  -  SP,  residente em Conchal,  Estado de São Paulo, filha de AMADEU RIBEIRO e de MARIA 
APARECIDA DA SILVA RIBEIRO.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
JOSÉ  ALÉCIO  JUSTINO  DA  SILVA e CIBELE MARCELINO SOARES, sendo JOSÉ  ALÉCIO  
JUSTINO DA SILVA, solteiro, nascido no dia dezenove de  outubro de um mil e novecentos e noven-
ta e três (19/10/1993), de  nacionalidade  brasileira,  ajudante,  natural de Maravilha - AL,  residente  
em  Conchal, Estado de São Paulo, filho de MANOEL JUSTINO  DA  SILVA  e de CÉLIA MARIA DA 
SILVA; e CIBELE MARCELINO SOARES,  solteira, nascida no dia dezenove  de agosto de dois mil 
e  quatro  (19/08/2004),  de  nacionalidade  brasileira,  do lar, natural  de Santana do Ipanema - AL, 
residente em Conchal, Estado de  São  Paulo, filha de JOSÉ SOARES DA SILVA FILHO e de VAN-
DILMA MARCELINO DA SILVA.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
DAVID  FELIPE  RODRIGUES  VIEIRA  e TAMIRES RENATA LIMA DA SILVA, sendo  DAVID  FELI-
PE  RODRIGUES  VIEIRA, solteiro, nascido no dia três   de janeiro de dois mil e um (03/01/2001), 
de nacionalidade brasileira,  colchoeiro, natural de Costa Marques - RO, residente em  Conchal,  
Estado  de  São Paulo, filho de MARCELO VIEIRA e de IZABEL  RODRIGUES  DE  SOUZA;  e  
TAMIRES  RENATA  LIMA DA SILVA, solteira,  nascida  no  dia  dez    de  março de dois mil e 
cinco (10/03/2005),  de  nacionalidade  brasileira, estagiária, natural de  Araras - SP, residente 
em Conchal, Estado de São Paulo, filha de MARCOS ROBERTO FERREIRA DA SILVA e de INEA 
FERREIRA LIMA.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
CARLOS  WILLIAM  DE  JESUS  DIAS e VERA LETICIA FERNANDES LUCCAS, sendo  CARLOS  
WILLIAM  DE  JESUS  DIAS, solteiro, nascido no dia vinte  e  nove    de  dezembro de um mil e 
novecentos e noventa e três   (29/12/1993),  de  nacionalidade  brasileira,  balconista, natural  de  
Conchal  -  SP,  residente em Conchal, Estado de São Paulo,  filho  de  LUIZ CARLOS DIAS e de 
ELZA BARBOSA DE JESUS; e VERA  LETICIA  FERNANDES LUCCAS, solteira, nascida no dia 
vinte e oito    de  dezembro  de  um  mil  e novecentos e noventa e cinco (28/12/1995),  de  naciona-
lidade  brasileira,  do lar, natural de Aguaí  -  SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha 
de ANTONIO BENEDITO LUCCAS e de MARCIA VALÉRIA FERNANDES LUCCAS.
    ────────────────────────────────────────────────────────────
─
DARLEI  JOAQUIM  DA  SILVA  AZEVEDO  e  MICHELLE DE AMORIM LOPES, sendo  DARLEI  
JOAQUIM DA SILVA AZEVEDO, solteiro, nascido no dia dezenove    de  julho  de  um  mil  e no-
vecentos e oitenta e oito (19/07/1988),  de  nacionalidade  brasileira,    ajudante  geral, natural  de  
Novo  Cruzeiro - MG, residente em Conchal, Estado de São  Paulo,  filho  de  TEREZINHO CE-
LESTINO DE AZEVEDO e de SANTA CAMARGOS  DE  AZEVEDO;  e  MICHELLE  DE  AMORIM  

LOPES, solteira,
nascida  no  dia  primeiro  de  junho  de  um  mil e novecentos e noventa  e  seis  (01/06/1996),  de  
nacionalidade brasileira, do lar,  natural  de Capelinha - MG, residente em Conchal, Estado de São  
Paulo,  filha  de  ADÃO  LOPES DE JESUS e de RAILDA NUNES DE AMORIM LOPES.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
DIEGO  GOMES  TAVEIRA  e DAIANE APARECIDA DOS SANTOS, sendo DIEGO GOMES  TAVEI-
RA,  solteiro, nascido no dia catorze  de março de um mil   e  novecentos  e  noventa  (14/03/1990),  
de  nacionalidade brasileira,   mecânico  industrial,  natural  de  Conchal  -  SP, residente  em  
Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filho de ELIDIO TAVEIRA  e  de  IVONETE  GOMES  TAVEIRA;  
e  DAIANE APARECIDA DOS SANTOS,  solteira,  nascida no dia dezenove  de abril de um mil e 
novecentos  e  noventa  e  cinco  (19/04/1995),  de nacionalidade brasileira,  vendedora,  natural  de  
Conchal  - SP, residente em Conchal,  Estado de São Paulo, filha de MANOELITO DOS SANTOS e 
de DALVA MARIA DO NASCIMENTO.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
ISAIAS  DE  MATOS  GONÇALVES  e  NICOLE CARDOSO DOS SANTOS, sendo ISAIAS  DE  
MATOS  GONÇALVES,  solteiro,  nascido no dia doze  de março  de um mil e novecentos e noventa 
e quatro (12/03/1994), de nacionalidade  brasileira,  técnico  em  segurança  ,  natural de Ribeirão  
Preto,  1º  subdistrito  -  SP,  residente  em Conchal, Estado  de  São Paulo, filho de JOÃO MOREIRA 
GONÇALVES e de MARIA DAS  DORES  DE  MATOS  GONÇALVES;  e  NICOLE  CARDOSO DOS 
SANTOS, solteira,  nascida  no  dia  sete  de novembro de dois mil e dois (07/11/2002),   de   nacio-
nalidade  brasileira,  auxiliar  geral, natural  de  Araras  -  SP,  residente  em Conchal, Estado de São
Paulo,  filha de LUIZ FERREIRA DOS SANTOS e de LUCIENE CARDOSO DE SÁ.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
WELLINGTON  JUNIO  RIBEIRO  e ALINE LUANA ALVES DOS SANTOS, sendo WELLINGTON  
JUNIO  RIBEIRO,  solteiro,  nascido  no  dia  dez  de janeiro  de um mil e novecentos e noventa e 
três (10/01/1993), de nacionalidade  brasileira,  motorista,  natural  de Conchal - SP, residente  em  
Conchal,  Estado  de  São Paulo, filho de MAURICIO GOMES  RIBEIRO  e  de  MARIA APARECIDA 
FERNANDES RIBEIRO; e ALINE LUANA  ALVES DOS SANTOS, solteira, nascida no dia dez  de 
janeiro
de  um  mil  e  novecentos  e  noventa  e  três  (10/01/1993), de nacionalidade  brasileira,  balconista,  
natural de Conchal - SP, residente  em  Conchal, Estado de São Paulo, filha de JOSÉ GILVAN DOS 
SANTOS e de GERALDA ALVES DOS SANTOS.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
DIEGO  DE  AZEVEDO  AMORIM  e  BRUNA  CORDEIRO NUNES BENTO, sendo DIEGO  DE  AZE-
VEDO AMORIM, solteiro, nascido no dia doze  de maio de   um  mil  e  novecentos  e  noventa  e  um  
(12/05/1991),  de nacionalidade  brasileira, técnico de redes, natural de Conchal - SP,  residente  em  
Conchal, Estado de São Paulo, filho de NILTON PEREIRA  DE AMORIM e de MARIA DO CARMO 
RODRIGUES DE AZEVEDO LIMA;
e  BRUNA  CORDEIRO  NUNES BENTO, solteira, nascida no dia dez  de fevereiro  de  um mil e no-
vecentos e noventa e seis (10/02/1996), de  nacionalidade  brasileira,  do  lar,  natural de Araras - SP,
residente  em  Conchal,  Estado de São Paulo, filha de JOSÉ NUNES BENTO e de ILDA DE FATIMA 
CORDEIRO DA CRUZ.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
DIEGO  RICARDO  PADILHA  e  ANA  PAULA  DE CAMARGO BARBOSA, sendo DIEGO  RICAR-
DO PADILHA, solteiro, nascido no dia quinze  de março de   um  mil  e  novecentos  e  noventa  e  
um  (15/03/1991),  de nacionalidade  brasileira,  lavrador,  natural  de  Conchal - SP, residente  em  
Conchal,  Estado  de  São  Paulo, filho de VICENTE CARDOSO  PADILHA  e  de  NILZA  PEREIRA  
PADILHA;  e ANA PAULA DE CAMARGO  BARBOSA,  solteira,  nascida no dia três  de março de um
mil  e novecentos e oitenta e nove (03/03/1989), de nacionalidade brasileira,  do  lar,  natural  de  
Mogi Guaçu - SP, residente em Conchal,  Estado de São Paulo, filha de GERALDO GONÇALVES 
BARBOSA e de LADY DE CAMARGO BARBOSA.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
DIEGO  ARAVÉCHIA  DE  SOUZA  e ELLEN DAIANE DE SOUSA, sendo DIEGO ARAVÉCHIA  DE 
SOUZA, divorciado, nascido no dia cinco  de janeiro de  um  mil  e  novecentos  e  oitenta  e  oito  
(05/01/1988), de nacionalidade  brasileira,  montador, natural de Araraquara - SP, residente  em  
Conchal,  Estado  de  São Paulo, filho de DONIZETE APARECIDO  DE  SOUZA  e de CINARA 
APARECIDA ARAVÉCHIA DE SOUZA; e ELLEN  DAIANE DE SOUSA, solteira, nascida no dia vinte 
e dois  de
novembro  de  um  mil e novecentos e oitenta e nove (22/11/1989), de  nacionalidade brasileira, 
vendedora, natural de Conchal - SP, residente  em  Conchal,  Estado de São Paulo, filha de EDSON 
LUIZ
DE SOUSA e de JOSINA LUIZ DE SOUSA.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
DANIEL  ARAÚJO  e  MARIA  FABYOLA  DAPAZ  ALENCAR,  sendo  DANIEL ARAÚJO,  soltei-
ro,  nascido  no dia vinte e quatro  de janeiro de um   mil  e  novecentos  e  noventa  e  quatro  
(24/01/1994),  de
nacionalidade  brasileira,  autônomo,  natural  de Brasília - DF, residente  em  Conchal,  Estado de 
São Paulo, filho de SIMEIA DAS DÔRES  ARAÚJO;  e  MARIA FABYOLA DAPAZ ALENCAR, soltei-
ra, nascida no  dia  quinze    de novembro de um mil e novecentos e oitenta e nove   (15/11/1989),   
de  nacionalidade  brasileira,  faxineira, natural  de Bonito de Santa Fé - PB, residente em Conchal, 
Estado
de  São  Paulo,  filha  de  FRANCISCO  SÁVIO LACERDA ALENCAR e de IRENA MARIA DA CON-
CEIÇÃO ALENCAR.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
EDWARD  LACERDA JÚNIOR e TAINARA ALINE PINHEIRO DE ALMEIDA, sendo EDWARD  LA-
CERDA JÚNIOR, solteiro, nascido no dia vinte e sete  de fevereiro   de   um   mil   e   novecentos  
e  oitenta  e  quatro (27/02/1984),  de  nacionalidade brasileira, autônomo, natural de Conchal  -  
SP,  residente em Conchal, Estado de São Paulo, filho de  EDWARD  LACERDA  e de MARLENE 
APARECIDA DOS SANTOS LACERDA; e TAINARA  ALINE  PINHEIRO  DE  ALMEIDA,  solteira,  
nascida no dia dezenove    de  julho  de  um  mil e novecentos e noventa e cinco (19/07/1995),  de  
nacionalidade  brasileira,  do lar, natural de Conchal  -  SP,  residente em Conchal, Estado de São 
Paulo, filha de SEBASTIÃO MACHADO DE ALMEIDA e de MARTHA REGINA PINHEIRO.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
CLOVES  RODRIGUES  PEGO  e  SHIRLEY  DIAS, sendo CLOVES RODRIGUES PEGO,  solteiro,  
nascido  no  dia  trinta  de agosto de um mil e novecentos  e  cinquenta  e  dois  (30/08/1952), de 
nacionalidade brasileira,  aposentado,  natural de Capelinha - MG, residente em Conchal,  Estado  
de São Paulo, filho de JOSINA RODRIGUES PEGO; e SHIRLEY  DIAS,  divorciada,  nascida no dia 
treze  de junho de um mil  e  novecentos  e setenta e um (13/06/1971), de nacionalidade brasileira,  
do  lar,  natural de Itapetininga - SP, residente em Conchal,  Estado de São Paulo, filha de ORLEI 
DIAS e de APARECIDA DE MAGALHÃES DIAS.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────

     Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
     Lavro o presente, que afixo no lugar de  costume.

     Conchal, 12 de março de 2022.
     O Oficial: Arthur Jorge do Vale
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº. 01/2018 

PROCESSO SELETIVO EDITAL Nº. 01/2018 
CONVOCAÇÃO DE APROVADOS EM PROCESSO 
SELETIVO PARA PROVIMENTO DE VAGAS DO 
QUADRO DO CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE 
SAÚDE “08 DE ABRIL” – CON8. 
O PRESIDENTE DESTE CONSÓRCIO, com sede administrativa na cidade de Mogi Mirim, Estado 
de São Paulo, na Rua Dr. José Alves, nº 403 – Centro, no uso de suas atribuições legais, que 
homologou o resultado dos aprovados e classificados em processo seletivo, divulgado através do 
edital, o qual foi publicado nesta imprensa no dia 16 de Abril de 2018, observando as necessidades 
dos serviços, o número de vagas existentes e a estrita ordem de classificação. CONVOCA o(s) 
candidato(s) abaixo relacionado(s) a comparecer (em) no endereço mencionado, no prazo de 07 
(sete) dias úteis a contar desta convocação, no horário das 09h00 às 12h00, para entrega dos 
documentos admissionais: (CTPS Original / 01 foto 3x4 / Cópias: CPF / RG / PIS / Título de Eleitor 
/ Reservista / Comprovante de Endereço / Diploma / Histórico Escolar / Certidão de 
Nascimento ou Casamento / CNH / Carteira Funcional / Declaração de Bens / Certidão de 
Nascimento e CPF de Filhos menores de 14 anos). O candidato convocado para a contratação 
obriga-se a declarar no prazo mencionado acima se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi 
selecionado. 
O candidato que não comparecer no prazo acima estabelecido será considerado desistente, 
conforme previsto em Edital. 

 
RELAÇÃO DO(s) CONVOCADO(s) TEMPORÁRIO(s) 

 
1- PARA O CARGO DE: TÉCNICO EM RADIOLOGIA 
  CLASSIF.  INSCRIÇÃO.            NOME.                                                                CPF. 
48º 138 LUCIANA DE OLIVEIRA 299.168.068-70 

  
 

Mogi Mirim, 15 de Março de 2022 
 

Rodrigo Falsetti  
Presidente 
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